

Sondeo electoral en la provincia (y 2)

Sin cambios significativos

En esta segunda parte del sondeo provincial se describen y analizan los resultados de la encuesta en nueve muestras representativas de cada uno de los nuevos agregados en que se dividieron los 98 municipios de la provincia para la elaboración del sondeo. Dichos "agregados" fueron: Ciudad Real, Puertollano, Alcázar de San Juan, Almadén, pueblos grandes de La Mancha, pueblos medianos de izquierda, pueblos medianos de derecha, pueblos pequeños de izquierda y pueblos pequeños de derechas.

El porcentaje de "votos decididos por la izquierda 1.986" se ha calculado sobre la base de los encuestados que han manifestado su intención electoral en dicho sondeo; es decir, no se toman en cuenta los indecisos, aquellos que no supieron o no quisieron contestar a la pregunta sobre la intención de voto. En cada uno de los apartados de esta segunda parte se detalla, cuando es el caso, el nombre de los municipios utilizados como puntos de sondeo y las características que tienen en común con los otros municipios que representan.

Ciudad Real. Los habitantes de la capital destacan en cuatro características: su visión más pesimista de la situación actual y la gestión del Gobierno; por su número menor de indecisos; por una mayor consolidación de la Coalición Conservadora y por un apoyo abrumadoramente mayoritario a la gestión de su alcalde actual, al que respalda dicha coalición.

Mientras que el 62 por ciento de los habitantes de la provincia juzga que con este Gobierno "las cosas están mejor" (29'6 %) o "igual" (32'4 %), sólo el 54'4 % de los capitalinos comparte esta opinión. En todos los problemas específicamente considerados en la encuesta (paro, vivienda, coste de la vida, educación, sanidad, violencia, agricultura, etc.), la opinión de los habitantes de la capital, excepto en lo referente a coste de la vida, es la más negativa de las registradas.

Los indecisos ciudarreales (diez puntos por debajo

del promedio provincial) en buena parte es previsible que se decanten por el centro o por la derecha.

Partiendo de la hipótesis, muy verosímil si se tiene en cuenta el análisis general hecho en la primera parte, de que los resultados de las próximas elecciones generales se parecerán a las de 1.977, hay que concluir que el PSOE ha registrado en nuestra encuesta una proporción de votantes muy cercana a la que le corresponderá en los próximos comicios legislativos. En cuanto a las elecciones locales, el panorama para la opción socialista es peor. El 70 % de los habitantes de la capital está decidido a votar por el alcalde actual, un 15 % dice que no le votaría y sólo un 4'3 % de los encuestados dice que "con este alcalde las cosas han ido peor". Comparando las proporciones de votos "fieles" al PSOE de cara a las próximas elecciones generales y la intención de voto para las próximas locales puede afirmarse que existe una "reserva socialista fiel" muy próxima a la cuarta parte de la población. Proporción pequeña y mucho menor que la registrada a nivel provincial, pero explicable por la composición social de la población del municipio, que empuja a ésta hacia posiciones de centro-derecha, las cuales hoy tampoco están adecuadamente representadas en Alianza Popular.

Los pequeños pueblos de "derecha". Pueblos como Fuencaliente, Arenas de San Juan, Alcoba de los Montes, Retuerta del Bullaque, Alcubillas, Puerto Lápice, Navas

de Estena, Granátula de Calatrava, Villamayor, Puebla de Don Rodrigo, Navalpino y Luciana, pueden representar las condiciones sociales y económicas en que vive el 8 % de los habitantes de nuestra provincia, repartidos en 25 municipios además de estos 12 que hemos sondeado. Todos ellos tienen de común su exigua población, menos de dos mil habitantes. 24 de estos 37 pueblos tienen alcalde de la Coalición Popular o Independiente. En toda la provincia hay 37 alcaldes de la Coalición conservadora y 11 independientes, por lo que estos pueblos con el 8 % de la población electoral han elegido el 50 % de los alcaldes "no de izquierdas".

SIN CAMBIOS IMPORTANTES

Es difícil hacer previsiones sobre el futuro comportamiento electoral de esta población, cuya evaluación acerca del gobierno socialista es francamente buena, semejante a la registrada en "feudos socialistas" como Puertollano o Alcázar de San Juan. El 33 % de sus electores dice que las "cosas han mejorado con este Gobierno" y el 28'6 % que "siguen igual".

Tres aspectos son cruciales para valorar los datos disponibles y recomponer la "realidad socio-electoral" de estos pequeños pueblos conservadores. En primer lugar, su tendencia abstencionista, la situación socialmente

inconsistente de los pequeños agricultores autónomos y las diferencias dentro del colectivo de pueblos, considerados entre aquellos que pertenecen a la Comarca de los Montes o de los Pastos y los que pertenecen al Campo de Calatrava o de Montiel.

Hay, por último, un aspecto muy importante a considerar en estos pequeños municipios, el fuerte control social en ellos vigente; control ejercido desde la familia, desde las instituciones que regulan la actividad agrícola y desde el Ayuntamiento.

No existe, pues, un cambio importante de distribución de opciones políticas entre los electores de estos pueblos con referencia a las elecciones locales. Y en cuanto a las generales, es probable que el prisma político adopte una distribución parecida a la de 1979.

SALTO ESPECTACULAR

Pueblos medianos de "derecha". Moral de Calatrava, Villarrubia de los Ojos, Villanueva de los Infantes, Aldea del Rey, Albaladejo, Viso del Marqués, Pozuelo de Calatrava y Porzuna representan en esta muestra a 23 poblaciones de semejantes características socio-económicas y electorales. Sus habitantes suponen el 23'5 % del electorado provincial.

Lo más llamativo de estos pueblos es el salto especta-